EMELLACE OND

## De Planteamiento de 400 dirigentes de todos los sectores a las fuerzas armadas

## Demandan el estado de derecho en Argentina

BUENOS AIRES, 2 de septiembre (AFP, EFE, PL y UPI). — Unos cuatrocientos dirigentes políticos, religiosos y sindicales pidieron a las fuerzas armadas — en un documento dado a conocer hoy — "una sustancial aproximación al estado de derecho" y una "plena actividad de la opinión pública nacional a través de las organizaciones que la expresan", a cinco días de la llegada de la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) a esta capital.

En tanto, el comandante del tercer cuerpo del ejército, general Luciano Menéndez, afirmó este día en una ceremonía militar en la ciudad de La Rioja, en el noroeste del país, que "la subversión ideológica" del marxismo "ya fue derrotada", pero que Nicaragua "puede servir de pie de playa para la agresión en el continente".

Unicamente el periódico La Prensa publicó una inserción pagada, con 150 firmas, pero respaldada por cerca de 400 personas, en la que se considera la futura gestión de la CIDH en Argentina "como una forma legítima y positiva de solidaridad de la auténtica opinión pública internacional con el pueblo".

En el desplegado, suscrito por líderes del partido peronista, radical, democristiano, comunista, intransigente y socialista, así como obispos y sacerdotes católicos, protestantes y judíos y varios sindicalistas, abogados científicos y escritores (entre ellos Ernesto Sábato, Liliana Hecker y María Angélica Bosco) se exigió "la libertad de los detenidos a disposición del poder ejecutivo sobre los que no pesen cargos y el sometimiento a sus jueces naturales de aquellos otros sospechosos de delitos".

Demandaron, asimismo, "una efectiva adecuación del régimen carcelario a los principios establecidos en la Constitución" y un "diálogo abierto" entre el gobierno militar y el pueblo sobre el secuestro y la desaparición de personas.

Ante el decreto oficial de considerar a cerca de mil 500 desaparecidos como muertos, el documento se dirigió a las autoridades judiciales y señaló que "la justicia sería mejor servida si se determina el paradero" de esas personas en lugar de simplemente declararlas fallecidas. En el desplegado se sostiene que el número de las mismas es cercano a seis mil.

## 6MV 2414 2040

## Nuevo aumento de precios en Argentina; piden más salario

BUENOS AIRES, 1o. de septiembre (PL).— Una ola de aumentos en las tarifas del transporte, electricidad, teléfono, servicios telepostales y la leche se desató desde hoy en Argentina tras el encarecimiento de ocho por ciento de los combustibles.

En casi todos los casos los incrementos superan las pautas oficiales, que prevén porcentajes fijos en forma mensual, lo que contribuirá al desarrollo del proceso inflacionario.

En los primeros siete meses del año el costo de vida subió ya 76 por ciento, mientras que el porcentaje de los últimos doce meses pasa de 160 por ciento.

Los transportes automotores elevaron sus tarifas en 15 por ciento, el aumento de pasajes y cargas ferroviarias es de 6,5 por ciento, mientras que los incrementos en las tarifas de electricidad, teléfonos y telepostales alcanzan 4,3.

A su vez, se anunció oficialmente la liberación del precio de la leche.

Por otro lado, la Comisión de los 25, uno de los principales núcleos sindicales argentinos, afirmó que la reciente eliminación del tope de flexibilidad no significa liberación del salario, sino que anarquiza la estructura remunerativa.

Mientras algunos gremios exigen la instalación de comisiones mixtas — con los patrones — para estudiar la situación de los sueldos, otros califican de absurda toda pretensión de denominar liberación de salarios la medida gubernamental, la comisión de los 25 reiteró su pedido de un aumento general de 50 por ciento.